

Réunion statutaire du : 25 Septembre 2023

Président de réunion : Danielle FISCHER

Nombre de membres : 16 et 4 conjoints

BANNER	Jacques	E	FISCHER	Danielle	P	MALEZIEUX SUTTER	Marie Pierre	P	SCHERBERICH	Olivier	
BARRAND	Pascal	P	FORGES	Sebastien		MARCHAND	Jean Pierre		SCHMITTER	Claude	E
BAUMANN	Deborah		FRIEH	Pierre		MARCHAND	Philippe	P	STAEHLY	Damien	
BECK-WEIL	Laetitia		GEORGES	Daniel	P	MAURER	Maxime		STENGER	André	P
BERLAMONT	Isabelle	P	GROB	Nicolas		MAYER	Guy	P	WEISS	Jean Bernard	
BILDSTEIN	Jacques	P	HENNY	Andre		MULHAUPT	Magali	E	WILLIAMS	Christopher	P
BLEICHER	Geneviève		HUSSHERR	Pierre	P	PERLADE	Lionel		WORMSER	Evelyne	E
BUND SCHUSTER	Pascale	P	ISTIN	Gilles	E	RABERE	Bernard	P	ZEHLER	Bernard	P
CARLIN	J-Claude		KELLER	André	P	RAFT	Anne	E	GERST*	Jean Jacques	
DORFER	Hervé		KOENIG	Clara	P	REVENU	Yves		JÄGER*	Günter	
ECKERT	Constant		LEVY	Julie		SCHALCK	Richard		SICHEL*	Jean-Paul	

Le titre de la conférence du jour est : « **De l'Antiquité à la télémédecine** » par le **Docteur Jérôme BERNARD**.

Médecin généraliste, Rotarien au RC Colmar Bartholdi, Franc-Comtois d'origine, Jérôme BERNARD est arrivé en Alsace à l'âge de 17 pour ses études et est installé à Colmar aujourd'hui.

Les origines de la médecine et quand la médecine a-t-elle débuté ?

Les origines de la médecine remontent à des milliers d'années et sont difficiles à dater de manière précise.

Jérôme BERNARD nous raconte l'histoire de la Médecine, de l'Antiquité à la Télémédecine moderne et son évolution. Il nous emmène au fil des périodes de l'Antiquité à la Télémédecine, à la médecine de nos jours et à ce qu'elle est devenue.

De la mythologie grecque au serment d'Hippocrate, des pratiques médicales médiévales qui incluaient la saignée et la recherche de l'équilibre des humeurs, son exposé porte sur les principes fondamentaux de la relation médecin-malade.

L'éthique et la déontologie, l'empathie, le secret médical et le consentement libre et éclairé

Le modèle paternaliste ; l'héritage scientifique, une relation inégalitaire, le consentement impertinent, la dimension de confiance, le privilège thérapeutique.

Le modèle délibératif ; le consentement au centre du soin, la figure du patient, la confiance, et la notion de risque bénin ainsi que les principaux modèles relationnels.

Autant de sujets que le passionné qu'il est nous détaille nous tenant ainsi en éveil tout au long de son récit.

La médecine a parcouru un long chemin depuis l'Antiquité.

La médecine à distance existait au 18ème siècle où il y avait des maladies chroniques et compliquées. La médecine épistolaire était accessible aux aristocrates et aux bourgeois, les ecclésiastiques et les médiateurs étaient alors des relais.

La téléconsultation date de 2015/2016 et c'était alors de la télé expertise en Ehpad permettant à des professionnels médicaux de solliciter à distance l'avis d'un ou de plusieurs spécialistes pour interpréter des examens.

La téléconsultation a gagné en popularité, en particulier pendant la pandémie de COVID-19, lorsque de nombreuses consultations en personne étaient limitées. 75% des généralistes ont expérimenté la téléconsultation lors de la première semaine du confinement.

La soirée s'achève avec des questions posées par les membres.

Prochaine réunion : le lundi 2 octobre 2023 à 12h30 au siège
<https://xoyondo.com/dp/OfZfOizkKnxJNou>